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神必差遣使者在你面前 

日期：2020年 6月 14日 

經文：創世紀第二十四章                                      楊惇皓教師 

【前言】 

如果今天公司派你出國洽公，來到一個陌生的地方或國家，沒有當地的

地陪或接待人員，你應該會覺得很不安，無所適從。但相反的，如果公司已

經派人在當地，幫你所有的行程及食宿都安排好了，那麼你基本上就是帶著

行李和公事包，就可以出發過去了，因為公司有派人在你前面打點一切，你

也一定會感到過程中特別的順利。今天的故事也類似這樣，有神差遣使者在

前頭開路，因此今天的任務就特別的順利。 

在我們更多了解今天的任務之前，我們先一起來禱告。 

【本論】 

今天這段經文很像在看小說，因為充滿著對話，所以很有趣也很好閱讀。 

一、亞伯拉罕堅持回家鄉為兒子娶妻子（v1-9） 

我們先來看這段經文。亞伯拉罕叫來了他們家的老總管、老僕人，雖然

這邊沒有明確提到他的名字，但一般認為這個老僕人應該就是前面提過那本

來要承受亞伯拉罕產業的以利以謝，因為當時亞伯拉罕沒有兒子。他要老僕

人向他發誓，他一定會回到家鄉幫他兒子以撒娶老婆，絕對不能娶迦南地的

女子，而且也絕不能把以撒帶回家鄉娶妻，亞伯拉罕最後讓老僕人知道「神

必差遣使者在他面前，他一定能順利從那裡為以撒娶一個妻子回來」，老僕

人就向他起誓一定會照做。 

我們不禁要問，為什麼亞伯拉罕現在住在迦南地，卻一定要僕人大老遠

跑回家鄉討媳婦呢？我們都知道迦南各族人敬拜假神、偶像崇拜文化嚴重，

但其實他家鄉也不是沒有這樣的文化，因此這可能只是其中部分原因，應該

也是延續上一次講道所說的，亞伯拉罕認為自己即便在這邊六十年了，但還
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是沒有忘本，也認為自己是外人、是寄居的，因此關於延續家族後裔之事，

一定要回到自己的家鄉為兒子以撒娶妻。 

另外我們也看見亞伯拉罕的態度是謹慎的，不僅不在迦南娶媳婦，也要

那位老僕人謹慎，不可把以撒帶回家鄉，為什麼？亞伯拉罕說，因為神的應

許是要將迦南地賜給以撒的後代，因此亞伯拉罕謹慎地避免他的兒子離開這

裡，免得回了家鄉、路途遙遠，要是到時候不願回來就糟了。 

◼ 反思與應用： 

1. 你清楚知道你應該有的身分認同是寄居的外人嗎？ 

弟兄姊妹，看見亞伯拉罕的堅持與謹慎和對自己身分的警醒態度，如果

是你身在異鄉，你覺得你會在半個世紀都過去了，還有這種堅持的勇氣嗎？

你仍然在生活中謹慎自己，不同流合污、刻意保持自己跟別人的差異嗎？你

看世界各地的猶太人他們如何在納粹的大屠殺當中堅持他們的信仰，或者就

拿那些在台灣的印尼人好了，你看他們雖然來到台灣，仍然堅持不吃豬肉、

戴頭巾、每天五次在家，聽說甚至在大街上時間一到就直接趴在地上膜拜阿

拉，連他們那些不是敬拜三一真神的都能如此的堅定自己的信仰與身分，更

何況是我們這些敬拜三一真神的基督徒，深知我們所敬拜的上帝是何等偉

大，豈不更應該守住自己的身分，知道我們雖然住在這世界，卻不屬於這個

世界，我們始終是寄居在這個世界上，我們在價值觀與身分認同上不是屬於

這個世界，而是屬於聖潔的國度，我們的身分是有君尊的祭司、是屬神的子

民。 

2. 面對神應許之必然完成，你回應的態度是甚麼？ 

另外，我們看見亞伯拉罕雖然知道神的應許是要賜福他的後裔如天邊的

星、海邊的沙，也清楚知道神的應許是要他的後裔領受迦南這塊應許之地，

但他仍然謹慎的安排，避免各樣干擾及軟弱出現，攔阻了神的應許臨到。 

這讓我們看見且思想到，即便神對我們有清楚的應許，我們還是要盡人

的本分，用神給我們的智慧與能力，主動積極地規劃我們該做的事與該做的

決定，讓我們的決定與行動參與在促成應許實現的方向上，成為應許實現的
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一個工具或管道，而不是因為知道有應許會實現，就全部擺爛，一直等、想

說等看看它會不會自己就成就了，這樣的態度一直以來都不是聖經所支持的

態度，反而會讓我們停滯不前。 

回到經文，我們來看看接到任務的老僕人會怎麼開始這次的任務行動。 

二、老僕人在家鄉忠心執行主人所託（v10-61） 

我們來看這一段經文。如果要你形容這位老僕人所做的，你會怎麼形容？

我認為從他今天一路的表現，我會說這僕人是有忠心、有智慧、有謀略、又

敬畏神的好僕人，他最終順利完成了任務，也看見神在當中一路的引領與開

路、神賜恩典給他的主人亞伯拉罕、也賜恩給他，使他成功順利。 

其實在人的想法裡，這過程理當會充滿著一些不順利或挫折，因為老僕

人某一天就突然來到這女子及家人面前，然後說了一番話，隔天就要把人帶

走，說是有人在遠方迦南地要娶她，如果是現代人，保證說你是詐騙集團，

然後報警抓你，當然那時候沒有這種風氣，但還是很唐突，而且老僕人後來

甚至還有點不近乎人情、為難人，不讓利百加和家人多待十天，這過程只能

說充滿著神蹟，使得人預期中幾乎是不可能的任務，卻硬是呼應了聖經所說

「在人不能，在神凡事都能」。 

其實亞伯拉罕已經很清楚的告訴了我們，為什麼可以如此順利的完成這

不可能的任務呢？因為第七節已經說了「他必差遣使者在你面前，你就可以

從那裡為我兒子娶一個妻子。」而老僕人也因為親自經歷了這句話的真實，

因此第四十節他再次地告訴利百加的家人說，他的主人亞伯拉罕說「我所事

奉的耶和華必要差遣他的使者與你同去，叫你的道路通達，你就得以在我父

家、我本族那裡，給我的兒子娶一個妻子。」而這句話某種程度上也成了說

服利百加家人這是神的作為的一句關鍵話語。 

因此這也是創世紀的作者摩西刻意讓當時的以色列百姓知道，既然神有

應許，他必差遣使者行在我們面前幫助我們，引導我們，我們只需要來倚靠

神、呼求神，就必得通達的道路。 
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◼ 反思與應用： 

弟兄姊妹，看完這段經文，我們來思想幾個問題。 

1. 你願意成為主的僕人、接受託付與挑戰嗎？ 

我們看見一開始老僕人接到主人這樣艱難的任務，一方面不能在當地找

女子、要回到家鄉找，而且女子若不肯來，也不能帶小主人以撒過去，這兩

個條件其實加在一起還頗有難度的，但他並沒有馬上面露不悅或推三阻四，

反而開始想辦法、做計劃，並且相信神必帶領幫助。其實這點跟他的主人亞

伯拉罕當初回應神的呼召後立刻行動、離開家鄉也有點像。 

如果今天神呼召我們一個又大又難的任務，你會有甚麼反應呢？你願意

欣然接受，當一個神忠心又良善的僕人嗎？你願意接受神委託你的艱難任

務，甚至是 Mission Impossible（不可能的任務）嗎？當然，接受神的任務不

代表我們會十分順利，但我們可以求神的幫助。 

我想到我自己當初在七年前剛畢業來到蒙恩堂，不到一年就要接下文選

牧師主責的棒子時，其實一開始還不知道要害怕和緊張，只覺得既然有神的

帶領就勇往直前，後來才發現有許多的考驗和挑戰以及痛苦，但我真的在這

六年中經歷了許多神的恩典與開路，因為我知道我是被神帶來這個教會，進

入神的建造計畫中，我不是要神來完成我的計畫，因此我深深感受到神對我

的恩待，而我自己也不斷的成長、更邁向成熟，我經歷了神更多。就如同今

天故事這位老僕人，因為接下主人的這個任務，也走入了神應許的計畫中，

在過程中他也不斷的經歷神是用慈愛和誠實對待他主人的神，也是引導他、

賜他通達道路的神。設想若當初沒接下這個任務，這一切信仰的美好及信心

的成長就都經歷不到，而上帝對老僕人而言就仍然是主人的神，而不是他自

己的神，因為沒經歷過，就永遠是有距離的，而信仰再怎麼好，也始終是別

人的，而不是自己的。 

2. 在你生活中該如何做重大決定呢？ 

從僕人為了決定誰是那位女子而向神求印證，我們來思想一個困擾很多

基督徒的事情。 
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我相信我們都很想要順服神，希望做對的決定，使自己蒙福，但很多時

候我們常常拿不定主意，特別是許多重大的決定，我們深怕走錯了路、選錯

了方向會得罪了神，我們很希望神很清楚的告訴我們答案，可是因為種種原

因，可能不會像經文中的僕人那麼順利，求印證一試就中，怎麼辦？ 

求印證當然是一種得知神引導的方法，特別難度越高的印證實現了，越

具有參考價值及可信度，而且不只實現一次、甚至兩次、三次對我們信心的

幫助是更大的，所以印證不能門檻太低，否則太容易達到就認定是神的帶領

就有點危險。但我需要提醒大家，其實在求印證前，平常就需要透過讀經禱

告來認識神、知道神對生命及生活的心意，畢竟大多數情況下我們不會像今

天的老僕人般一路順風、綠燈通行，常常生活中有太多困難與決定是我們需

要等紅燈、難以決定的，因此平常多讀經禱告認識神，能讓我們在所求的印

證久久沒有實現時，你仍然可以透過神過去給你的智慧及教導來判斷生活中

很多的決定該如何去做。 

另外我也要提醒，即使這些你都做了，還是覺得沒有聽到神的引導或不

夠有把握，那麼你需要知道神看重的是我們的態度，神對你生命的呼召與預

備是一生之久，不是一時片刻的，是跑馬拉松、不是跑短跑，所以不是錯過

就難以彌補的，即便我們當下沒有選對，但因著我們很積極與負責的態度，

這樣的生命及品格是神所喜悅的，神還是有辦法再引導我們回到正軌中，就

像 google 地圖的導航功能，你即便脫離神原本計畫的最佳路線，走岔了路，

那又如何，只要你願意繼續跟隨，神馬上會幫助你按著你當下的現況，再規

劃一條通往應許之地的最佳路徑。 

因此不用太擔心，這些只是過程，鍛鍊我們的心智、熬煉我們的生命，

讓我們生發出謙卑、敬畏的心，不再覺得人定勝天、能夠承認自己的有限與

渺小，能夠承認自己需要上帝的幫助，生命對了，態度對了，路就對了。 

弟兄姊妹，親朋好友，你正經歷生命中極大的難處嗎？箴言 17:3 「鼎為

煉銀，爐為煉金，唯有耶和華熬煉人心。」並且神對我們說「我的恩典夠你

用的，因為我的能力是在人的軟弱上顯得完全。所以，我更喜歡誇自己的軟

弱，好叫基督的能力覆庇我。」（林後 12:9）來信靠這位神，因為神應許我
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們說「神為愛他的人所預備的，是眼睛未曾看見，耳朵未曾聽見，人心也未

曾想到的。」（林前 2:9）神樂意你領受祂裡面一切的豐盛與恩典。 

【結論】 

看完了今天的經文，我們要記得自己在世上永遠是外人、是寄居的，我

們才會有所堅持、不會過度認同我們所居住的文化及價值觀，跟這個墮落的

世界保持安全的社交距離，免得被同化了。 

另外，我們也效法這位老僕人，他忠心地接下艱難的任務，沒有推託或

抗拒，抱著使命必達的決心出發，他用禱告神開始了他的任務，也因為他經

歷了神的真實，因此兩次用讚美神、俯伏在地來向神獻上感恩。當上帝託付

你艱難任務時，你願不願意說主啊，雖然充滿挑戰，但我願意，因為你必在

我的前頭行，而我要做的就是跟隨。上禮拜我們一起到工地去祝福禮拜，神

恩待我們，交給我們這艱鉅而光榮的任務，我們也一起勇敢地迎接，參與在

其中，讓我們在過程中更多一起經歷神。 

最後，我們看見整個故事雖然上帝都沒講話，但很清楚上帝是導演，所

有演員及角色都很明顯的在全力配合著神的旨意而演出，使得過程特別順

利，對我們當中的基督徒而言，你有確定你現在有走入神的計畫中嗎？若有，

那麼神會主動的幫助你，若沒有，那麼你得確定這件事情，免得你不斷地走

冤枉路。而若你還不是基督徒，你過去人生的劇本是讓上帝導演的劇本嗎？

是個有走入神要祝福你的劇本中嗎？還是你是自己導演，也自己寫劇本呢？

過去已經造成，但未來還不遲，如果還不是，換個導演，換個劇本，你未來

的人生將會越來越豐盛、越來越蒙福！ 
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